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O papel do esporte na formação do cidadão

Todos sabem que a prática de atividades físicas ajuda muito 
a manter um corpo saudável. Entretanto, talvez um aspecto não 
tão abordado é o quanto o esporte contribui para a formação da 
personalidade e caráter do indivíduo. Afinal, através dessa ativida-
de é possível aprender diversos conceitos e desenvolver habilida-
des físicas e sociais que ajudam a moldar o futuro de uma pessoa. 
Logo, o hábito de praticar esportes deve ser incentivado o mais 
cedo possível.

PRIMEIRO CONTATO
A iniciação esportiva geralmente acontece na escola, ainda 

no ensino fundamental, durante as aulas de educação física. É du-
rante as aulas dessa disciplina que as crianças e adolescentes en-
tram em contato e descobrem várias modalidades esportivas. Essa 
variedade é importante, pois torna a disciplina atrativa até mesmo 
para aqueles que não se identificam com as principais atividades, 
como o futebol ou o vôlei.

Além de ser uma prática saudável, muitas vezes o contato 
com o esporte no ambiente escolar incentiva o jovem a buscar uma 
carreira profissional na área. Vejamos agora como o esporte in-
fluencia, de fato, na formação do cidadão:

TRABALHO EM EQUIPE
Os esportes coletivos, principalmente os que exigem a ela-

boração estratégica, como o futebol, basquete ou o vôlei, fazem 
com que os alunos aprendam a trabalhar em equipe. Essa é uma 
característica que deve ser desenvolvida desde cedo e é bem valo-
rizada no mercado de trabalho, além de importante na vida adulta 
em geral.

Mesmo as atividades individuais também podem despertar 
essa qualidade. Nenhum atleta alcança a excelência de maneira 
solitária, já com a prática e a disciplina o estudante percebe a im-
portância de contar com outras pessoas e de trabalhar em grupo.

Ao aprender a trabalhar em grupo, as crianças desenvolvem 
noções de respeito, convívio em sociedade e liderança.

LIDERANÇA
Outra habilidade extremamente valorizada no mercado de 

trabalho que pode ser desenvolvida através do esporte. Ao expe-

rimentar o cargo de liderança de um time, os alunos desenvolvem 
maneiras de motivar os demais jogadores e utilizar os pontos fortes 
de cada um para traçar uma boa estratégia. Além disso, são capa-
zes de aprender a receber sugestões e a compartilhar experiên-
cias, características de um bom líder.

DISCIPLINA
  A prática de esportes como determinação pedagógica é 

importante pois cria um senso de comprometimento. Os alunos 
se sentem mais encorajados a participar das atividades e a treinar 
para desenvolver habilidades e pensar em conjunto.

Sendo assim, o esporte na escola contribui para que os alu-
nos passem a ter mais disciplina em geral. Eles aprendem a ser 
responsáveis e começam a compreender como é importante cum-
prir com o que foi acordado.

  Desenvolver essas características desde cedo ajuda a 
criança a ter mais responsabilidade também fora de campo. Isso 
se traduz em lições de casa feitas, tarefas domésticas cumpridas e 
mais responsabilidade no dia a dia.

  A disciplina e a responsabilidade também ajudam a gerar 
o respeito. As crianças passam a entender, de maneira mais fá-
cil, o sistema de hierarquias e as normas da escola. Com isso, há 
uma diminuição no nível de ansiedade e do estresse, melhorando o 
comportamento escolar e evitando possíveis brigas e conflitos.

CÉREBRO SAUDÁVEL
  A prática esportiva também libera serotonina e dopamina 

no cérebro. Essas duas substâncias são responsáveis por aumen-
tar a sensação de bem-estar, relaxamento e a felicidade, em geral.

  A melhora na saúde psicológica gera efeitos positivos 
também na atenção, levando a uma maior qualidade de vida.

  Todas essas características não são essenciais apenas 
para o mercado de trabalho. Todo cidadão precisa ter noções de 
respeito com o próximo, disciplina e saber como conviver bem em 
sociedade. Portanto, não deixe de incentivar o esporte na vida dos 
seus filhos, seja dentro ou fora da escola. Os benefícios são mui-
tos.

Atlética Objetivo Sorocaba
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Internacional 
Presidente – Pierre Zappelli (Suiça)

Past Presidente – Giacomo Santini  
(Itália) 

Vice Presidente – Giorgio Daianese  
(Itália)

Secretária – Simona Callo (Itália)

Tesoureiro – Stefano Giulieri (Suiça)

Conselheiro Internacional das 
Américas – José Pilar Sanches 
Gonzalez (México)

Distrito Brasil
Presidente  – Pedro Roberto Pereira 
de Souza

Vice Presidente – Sebastião Alberto 
Correa de Carvalho

Tesoureiro – Ademir de Barros

Secretário – Wiliam Saad Abdulnur

Secretária Adjunta – Inês Salles 
Gonçalves 

Diretor de Cerimonial – Elói Ferreira

Presidentes dos 
Clubes Brasileiros
Araçoiaba da Serra – Elpídio Ribeiro 

Campos do Jordão – Maria Joaquina 
dos Santos (past presidente)

Cosmópolis – Valber Kowalesky (past 
presidente)

Itapeva – Eduí Pereira

Itapira – Luis Domingues (past 
presidente)

Jaú – Renan Floret Turini Claro 

Juiz de Fora – Basileu Pereira Tavares 

Jundiaí – Júlio Cesar Lamarca (past 
presidente)

Mococa – Carlos Henrique Lopes 
Faustino (Rincon)

Piracicaba – João Francisco 
Rodrigues de Godoy (Johnny) (past 
presidente 

Recife – José Pinto Lapa

Ribeirão Preto – José de Araújo 

Salto de Pirapora – Donizeti de Jesus 
Pereira Domingues Junior 

Santo André – Camille Elenne Egídio 

Santos – Carlos Augusto Carvalho 
(past presidente)

São José dos Campos – Katia Riera 
Machado

São Paulo – Paulo Marcio Teixeira 

Sorocaba – Elói Ferreira 

Taubaté – Wiliam Saad Abdulnur 

Taquaritinga – Nilo Prata 

Votorantim – Júlio Cesar de Souza 
Martins
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Votorantim realizou a Assembleia Nacional
Foi realizada nos dias 8 e 9 de junho, 

no Sesi Votorantim, a 25ª Assembleia Na-
cional do Panathlon, com a participação 
de 17 cidades que integram o Distrito Bra-
sil do Panathlon Internacional, congregan-
do quase 300 clubes em 26 países. Marca-
ram presença Araçoiaba da Serra, Itapeva, 
Itapira, Jaú, Juiz de Fora, Piracicaba, Re-
cife, Ribeirão Preto, Santos, São José dos 
Campos, Santo André, São Paulo, Salto 
de Pirapora, Sorocaba, Taubaté, Votoran-
tim e Taquaritinga.

A abertura contou com a presença 
de autoridades locais, como o prefeito 
Fernando de Oliveira e o vereador Luciano 
da Silva, ambos sócios do Panathlon Club 
Votorantim, que juntamente com os presi-
dentes dos clubes receberam do Distrito 
Brasil um troféu comemorativo ao “Pana-
thlon Day”, (Dia Mundial do Panathlon), 
instituído pela diretoria internacional, e no 
dia 12 de junho todos os clubes deverão 
fazer uma comemoração nesta data que 
representa a fundação do Panathlon em 
1951, em Veneza, Itália.

Outra duas homenagens foram reali-
zadas: para o Guarany/Mancha, campeão 
das categorias Adulto e Feminino no Tor-
neio de Futsal “Cruzeirão 2018”, e para 
a equipe do Fluminense da Barra Funda, 
que foi campeã do Varzeano de futebol de 

Votorantim.
Após as homenagens foi servido um 

jantar para todos os presentes.
No segundo dia do evento houve 

uma extensa pauta com relatórios dos clu-
bes, apresentações e debates dos temas, 
tais como procedimentos, eventos, parce-
rias, criação da comissão cientifica e cul-
tural, expansão dos clubes e dos sócios 
no Brasil e no mundo, Panathlon Júnior, 
alteração da diretoria executiva do Dis-
trito Brasil, sendo que Sebastião Alberto 
Corrêa de Carvalho substituiu Georgios 
Stylianos Hatzidakis na vice-presidência, 
e Wiliam Saad Abdulnur, que substituiu 
Luiz Delphino no cargo de secretário; a 
escolha da sede para 2019 ficou para 
Taubaté (SP), com 11 votos contra 4 de 
Juiz de Fora (MG), uma vez que Itapeva 
e Jaú abriram mão de concorrer. O tema 
para o congresso em 2019 será definido 
posteriormente com a Comissão Científica 
e Cultural e a diretoria do Distrito Brasil; 
foi realizada uma pesquisa com dirigentes 
dos clubes do Distrito, que foi apresentada 
no Congresso Internacional do Panathlon 
em Florença – Itália; e finalizando houve a 
prestação de contas financeiras que são 
enviadas trimestralmente via e-mail, com 
aprovação unânime. 

No intervalo do almoço, realizado 

no Shoping Iguatemi, houve visita oficial à 
praça Panathlon de Votorantim. 

 

Mesa principal com autoridades Presidentes dos clubes receberam troféu Panathlon Day

Foto oficial da abertura com os panathletas

PROPOSTAS DA ASSEMBLÉIA 
01 Atividade do Dia Mundial do Pana-
thlon (Panathlon Day) dia 12 de junho. 
02 Participação no Concurso Nacio-
nal de Desenho
03 Criar um calendário nacional de 
eventos para os clubes
04 Congresso 2019 em três dias (14 a 
16 de março) em Taubaté
05 Museu do Esporte
06 Panathlon autossustentável
07 Realizar eventos esportivos, so-
ciais, sustentabilidade, cultural e de 
educação alimentar
08 Retomada do Movimento Agita 
Mundo
09 Realização do 1º Congresso Cien-
tifico Cultural em 2019
10 Fundação do Panathlon Júnior 
(jovens de 18 a 32 anos)
11 Instituir Código de Ética do Pana-
thlon 
12 Divulgar as Cartas do Panathlon 
Internacional 
13 Resgate da Memória Esportiva
14 Promover o Fair Play e o Jogo 
Limpo
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25ª Assembléia Nacional

Zeza Bramante, Fernanda Banieti e Lígia Ruiz

Dema, Júlio Martins, Dagmar, Douglas,
Neide e Maysa

Eliseu Sentelhas, Júlio Martins, prefeito Fernando e 
Edson Veronese

Nelo entregou troféu ao panathleta Haroldo Luvison 
pela conquista do Varzeano de Votorantim

Plano geral na abertura da Assembleia

Miltes, Inês Salles, Fábio Guerra,
Solange Bueno e Camille Egidio

Receptivo do evento com Sérgio Oliveira,
Paraná e Solange Bueno

Antonio Elídio, Marlene Metidieri, Luiz Segamarchi 
e Edileine Pauletti

Panathletas de Sorocaba

João Fagundes, Robson Balduino, Ronaldo Lopes, 
Paulo Silveira e José Marçal

Márcia, Edileine, Marlele Metidieri,
Luiz Segamarchi e Antonia Letícia

Panathleta de Votorantim Natale Camargo

Maldonado e Elói Ferreira no momento da
homenagem pela conquista do Cruzeirão 

Haroldo Luvison, João Lúcio Borracha,
Rômulo Metidieri e Paulo Falcon

Panathletas de Taubaté, Recife e
São José dos Campos
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Elpídio (Araçoiaba), Paulo Almeida e
Georgios Stylianos (São Paulo)

Plano frontal Eduí Pereira (Itapeva) e Donizete 
Domingues Jr. (Salto de Pirapora)

Panathletas de Sorocaba, Votorantim,
do Panathlon Júnior e convidado

Foto no Iguatemi Shopping durante o
intervalo para o almoço 

Abertura dos trabalhos da Assembléia

Edson Veronese (Nelo), Marlene Metidieri,
Maysa Santini de Souza, Linda e Pinati

Basileu Tavares e Sérgio Schmidt do
Panathlon Club Juiz de Fora

Em pé: Vladimir Godoi e Paraná;
sentadas: Ritinha, Dagmar e Inês

Visita à Praça Panathlon de Votorantim 

Kátia Rieira, Loris, Wiliam, Pinati, José Araújo e 
Sebastião Correa

David Botari, Renan Turini (Jaú) e
Luis Domingues (Itapira)

Nilo Prata (Taquaritinga), Johnny Godoi (Piracicaba) 
e Marcelo Casati (Santos) 

Basileu Tavares, presidente do Panathlon Club 
Juiz de Fora, fazendo sua apresentação

Paulo Rodrigues da Silveira e
Antonio Carlos Bramante

Panathletas de Recife

25ª Assembléia Nacional
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Taquaritinga é o 21º clube Panathlon no Brasil
No dia 3 de agosto Taquaritinga fun-

dou o seu clube Panathlon, em assembleia 
realizada na Câmara Municipal, presidida 
por Pedro Roberto Pereira de Souza, presi-
dente do Distrito Brasil, e secretariada por 
Elói Ferreira. Compuseram a mesa Sebas-
tião Alberto Correa de Carvalho e Ademir 
de Barros, vice-presidente e diretor finan-
ceiro do Distrito, respectivamente, além do 
presidente do Panathlon Club Jahú, Renan 
Turrini; os vereadores Antônio Vidal, Valdir 
Zacarias e o futuro panathleta Dênis Macha-
do, além dos panathletas Cleiton Guizarde 
(Jahu), Dionísio Tabajal Guli (Jaboticabal), 
Nelson Faria (Ribeirão Preto); os conse-
lheiros do Conselho Regional de Educação 
Física, Antônio Lourival Lourenço e Bruno 
Galati; e delegados prof. dr. Marcelo Daniel 
Simielli e prof. ms. José Roberto Vanini.

Após os pronunciamentos, tomaram 

posse a diretoria e demais sócios no Pa-
nathlon Club Taquaritinga, entre eles dois 
membros do Panathlon Júnior e dois do 
Panathlon Kids, ambos como mascote do 
clube, nova modalidade criada pelo clu-
be brasileiro, que serve para incentivar e 
orientar as crianças do ensino fundamental 
dentro dos princípios do Panathlon Interna-
cional.

Tomaram posse no Panathlon Club 
Taquaritinga: presidente - prof. Nilo Telles 
Prata (educação física); vice - Rogério Pe-
reira Rodrigues (voleibol), tesoureiro - Dani-
lo Junqueira (dirigente esportivo); secretá-
rio - dr. Denis Eduardo Machado (medicina 
esportiva); Conselho Fiscal -  Cláudia Pi-
veta Prata (Psicologia Esportiva), Rafael 
Miranda Oliveira (pessoa com deficiência),  
Firmino Antonio José Filho (futsal) e Auro 
Ferreira Leite (imprensa esportiva);  Conse-

lho Arbitral - Rodrigo Cristhian Faes (atletis-
mo); Carlos Alberto Galatti Júnior (Karatê), 
Lígia Garcia (Ballet) e Rodrigo Bordinassi 
(esporte militar); membros do Panathlon 
Kids - Pedro Augusto Pereira Rodrigues e 
Augusto Longuitano Junqueira e os dois jo-
vens João Victor Pereira Rodrigues e Breno 
Augusto Rebech.

Taquaritinga é o 21º clube no Brasil 
que integra os 276 clubes existentes em 
26 países, cuja sede é Rapallo, na Itália, 
próximo à cidade de Verona. Seus pilares 
são a ética, amizade, cultura e ação e seus 
compromissos são o Resgate da Memória 
Esportiva, Fair Play e o Jogo Limpo, con-
tribuindo com o esporte, combate às dro-
gas, incentivo e orientação às práticas do 
esporte de forma correta para as crianças, 
jovens e adultos, divulgando as Cartas do 
Panathlon Internacional.

Mesa principal da sessão solene de fundação do 
Panathlon Club Taquaritinga

Grande público prestigiou o evento de fundaçãoPanathletas e Conselheiros do CREF4/SP

Autoridades, panathletas e convidados 

PROGRAMA DE QUALIDADE DE
VIDA E ASSESSORIA ESPORTIVA

R. Francisco Xavier de Barros, 343 - Sl. 5
Jd. Maria do Carmo - Sorocaba/SP
(15) 9975-52723 / 9817-50600
contato@simeilamarca.com.br R. Brigadeiro Tobias, 263 - Tel.: 15 3231-1090
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Taubaté inaugura Marco do Panathlon
em comemoração ao Jubileu de Prata

Com a presença de panathletas e au-
toridades, o Marco do Panathlon instalado 
próximo ao Taubaté Shopping foi inaugura-
do no dia 22 de junho. Obra vistosa, esse 
Marco veio para embelezar a importante 
avenida Itália. Na ocasião da inaugura-
ção, marcaram presença Cláudio Teixeira 
Brasão, secretário de Esportes, e Edson 
Aparecido, vice-prefeito, que falaram da 
importância do Panathlon nos esportes, na 
cultura e nos movimentos sociais. O presi-
dente Wiliam Saad, em sua fala, disse da 
satisfação em entregar essa obra para a 
cidade, sem nenhum custo aos cofres mu-
nicipais, agradecendo a todos os parceiros 
envolvidos na empreitada, especialmente 
ao senhor Flausino, da Usinagem Jambei-
ro, ao panathleta José Geraldo Massucato, 
de São Paulo, que fez doação para a causa, 
e também ao seu filho Wiliam Washington 
Saad, arquiteto responsável pelo desenho 
técnico da obra. O presidente Wiliam Saad 
fez uma explanação sobre a importância do 
Dia Olímpico, agora oficializado em Tauba-
té através de Decreto. 

O coronel Lamarque Monteiro, um 
dos panathletas mais atuantes, leu uma 
exaltação à pessoa do presidente Wiliam 
Saad, elogiando sua determinação em bus-
ca de seus ideais. Além dos 22 panathletas 
presentes, registramos a presença do pa-
nathleta coronel Sebastião Corrêa, de Ri-
beirão Preto, ex-vice-presidente do Pana-
thlon Internacional e atual vice-presidente 
do Distrito Brasil; de Kátia Riera, presidente 
do Panathlon Club São José dos Campos. 

No dia 14 de agosto, o Panathlon co-
memorou o seu Jubileu de Prata, com a 
realização de um grande convívio no salão 
nobre do Taubaté Country Club. Para mar-
car essa data importante, todos os Past 
President do clube foram homenageados 
com certificados e medalhas. Foram lau-
reados Wiliam Saad Abdulnur, Lamarque 
Monteiro, Edna Cunha Saad Abdulnur, 
Cláudio de Morais e Mitsuaki Ando. Bene-
dito Vitor Morgado e Vitor Geraldo Ramos 
Azevedo foram homenageados como pa-
nathletas fundadores. O panathleta Fer-
nando Wagner dos Santos Vale também 

recebeu certificado como palestrante do 
mês de junho.

Outro momento do evento comemo-
rativo do Jubileu de Prata do Panathlon foi 
a entrega da comenda “Prêmio Célio de 
Angelis Nunes de Assis” para a panathleta 
e professora Edna Cunha Saad Abdulnur, 
também fundadora e Past Presidente. Ou-
tras figuras importantes da cidade foram 
homenageadas pela contribuição oferecida 
ao Panathlon Club Taubaté. Receberam 
certificados alusivos ao Jubileu de Prata 
os senhores Jair Gomes de Toledo, ex-ve-
reador; Adauto do Vale Gobbo, presidente 
da Comevap; Mário Jefferson Leite Mello, 
sócio proprietário da TV Cidade e Odorico 
Passarelli, presidente do Taubaté Country 
Club, entidade amiga do Panathlon já por 
longos anos.

Além de panathletas e familiares, 
prestigiaram o convívio festivo os pana-
thletas do Panathlon Club São José dos 
Campos (clube padrinho), entre eles  Kátia 
Maria Riêra Machado, presidente do clube 
joseense. 

Mercado Municipal - Box 06 - Sorocaba
comercial.afranco@yahoo.com.br

Rei das Ervas
ATACADO E VAREJO

Tel: 3211-5097

Plano geral do momento da inauguração Panathletas e homenageados no
Jubileu de Prata do clube 

José Vitor Morgado, Cecília Sandri Delboni,
Edna e Wiliam Saad Abdulnur e Geraldo Vitor.  

Foto oficial de inauguração do Marco do Panathlon 
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Florença sediou o 21º Congresso Internacional
A Comissão Científica e Cultural do 

Panathlon Internacional (CCCPI) realizou 
sua reunião anual no dia 16 de junho, e no 
dia seguinte desenvolveu o 21º Congresso 
Internacional Florença, na cidade de Flo-
rença, Itália. O tema do evento foi “Educa-
ção no e através do desporto – valores de 
ligação para alfabetização motora e o bem-
-estar”.

O Brasil esteve representado nesse 
evento pela professora dra. Ana Miragaya, 
da Universidade Estácio de Sá/RJ (Confe-
rência de Abertura), pelo professor dr. An-
tonio Carlos Bramante, membro do Pana-
thlon de Sorocaba e da CCCPI (Mediador 
de Mesa-redonda) e pela panathleta Miri-
leide Peixoto, do Panathlon Club de Recife, 
como participante.

No período da manhã ocorreu a aber-
tura oficial do evento pelo presidente do 
PI, Pierre Zappelli, seguida pela apresen-
tação da brasileira Dra. Ana Miragaya, que 
abordou o tema “Desenvolvimento pessoal: 
alfabetização motora, saúde mental e bem-

-estar, responsabilidade social”. 
Em seguida foi realizada uma mesa-

-redonda mediada por Bramante, que con-
tou com a participação da dra. Miragaya 
(Brasil), Giada Rossi (Itália - atleta parao-
límpica) e Zsofia Toth (da Hungria, radicada 
na Itália). Ainda no período da manhã foram 
desenvolvidos dois workshops, um sob o 
tema “Comunicação baseada em valores 
no esporte”, coordenada pela dra. Elaine 
Cook, presidente da Comissão Cientifica e 
Cultural do Panathlon Internacional (CCC-
PI), e o outro com o título “Esporte segu-
ro”, coordenador de Anne Ti ivas, também 
membro da CCCPI.

No período da tarde a Dra. Karen Pe-
try, da Universidade de Colônia/Alemanha, 
promoveu a segunda conferência do dia, 
abordando o tema “Evolução do sistema 
esportivo: abordando encontros esportivos 
com narrativas positivas, enfocando as so-
luções em vez de problemas, com media-
ção do dr. Thierry Zintz (membro da CCCPI 
e do Panathlon/Bélgica). 

Em seguida foi realizada nova mesa-
-redonda, da qual participaram a própria 
dra. Petry, dra. Elvira Baze (Albânia) e dr. 
Eugenio Guglielmino (membro da CCCPI e 
professor da Universidade da Sicília, Itália).

Para finalizar o evento, foi dada a se-
quência aos workshops iniciados pela ma-
nhã, seguidos pela leitura das resoluções 
finais do congresso e pela sessão de en-
cerramento.

48ª Assembleia Ordinária 
 do Panathlon Internacional

Na sequência, o presidente do Pa-
nathlon Internacional, Pierre Zappelli, co-
ordenou os trabalhos da 48ª Assembleia 
Ordinária do Panathlon Internacional, com 
a presença de diversos Panathlons Clubs, 
apresentando propostas para mudanças 
estatutárias. Após as apresentações, foram 
feitas as devidas discussões e votações 
dos diversos itens da pauta.

Panathletas de vários países prestigiaram o evento em Florença 

Professora dra. Ana Miragaya, da Universidade Estácio de Sá-RJ Bramante, membro do Panathlon Sorocaba, foi um dos mediadores

Autoridades do Panathlon na abertura
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No mês de maio o clube publicou um 
manifesto intitulado “Repúdio à Medida 
Provisória que Cria o Fundo Nacional de 
Segurança e Retira Recursos do Espor-
te”, além de participar no dia 15 de maio 
do “Seminário Verbas Estratégicas para a 
Atividade Física e o Esporte”, realizado na 
Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, sob a Coordenação do panathleta 
Walter Silva. Também no dia 15 de maio, 
em reunião no Espaço do Conhecimento 
do Lazer e Esporte “Prof. Henrique Nicolini 
(ECOLE)”, o clube instituiu a “Comissão de 
Projetos”, destinada a acompanhar futuros 
e novos empreendimentos.

Como tradicionalmente ocorre, o Dia 
Olímpico foi comemorado no dia 21 de 
junho, com a presença de atletas meda-
lhistas olímpicos e participantes de Jogos 
Olímpicos, que foram homenageados com 
a leitura de seus currículos, outorgando-

-lhes também presentes.
Foram convidados a se perfilar à 

frente os olímpicos presentes, atletas, 
técnico e árbitro, a saber: do basquete o 
atleta Israel, que participou de três Jogos 
Olímpicos, Los Angeles 1984, Seul 1988 
e Barcelona 1992; Mosquito, participante 
de Roma 1960 e Tóquio 1964, quando foi 
medalhista, México 1968 e Munique 1972; 
técnico José Medalha, Los Angeles 1984, 
Seul 1988 e Barcelona 1992. Do Judô, 
Branco Zanol, Atlanta 1996 e Sidney 2000; 
da Ginástica Artista, Nestor Soares Públio, 
árbitro nos Jogos Olímpicos de Moscou 
1980. Coube ao atleta Israel acender a pira 
olímpica. A panathleta Laurete Godoy pro-
feriu a palestra “Panathlon e o Dia Olímpi-
co”, e os drs. Marco Antônio La Porta Jr. 
e Alberto Murray Neto, respectivamente 
vice-presidente do COB e presidente do 
Conselho de Ética do COB, dissertaram 

sobre o tema “Governança, Planejamento 
e Ética do Comitê Olímpico do Brasil - As 
Mudanças no COB”.

No convívio do dia 8 de agosto acon-
teceu a visita do secretário de Esportes da 
Cidade de São Paulo, Sr. João Farias, que 
proferiu a palestra “Os Planos da Secre-
taria de Esportes na Nova Gestão”. Nes-
sa mesma reunião, a dra. Fabiana Freixo, 
fonoaudióloga, expôs sobre o “Impacto 
da Perda Auditiva nas Relações Sociais”. 
Além da comemoração ao 44º aniversário 
de fundação, primeira festiva após o líder 
e fundador do clube, professor Henrique 
Nicolini, ter nos deixado precisamente há 
um ano.

Ao final da reunião no Clube Espéria 
foi servido o tradicional bolo e o apagar 
das velinhas, tendo como figura central a 
panathleta professora Lillian Cruz Nicolini.

São Paulo desenvolveu diversas atividades no 
quadrimestre e comemorou 44 anos de fundação

José Geraldo Massucatto, Sebastião Corrêa e 
Wiliam Saad 

Mesa principal com João Farias e
panathletas no convívio de agosto 

Alberto Murray Neto, José Medalha e Marco
Antônio La Porta Júnior (vice-presidente do COB)

Urbano, Walter Silva, Almir Fachinatto,
Maria Dulce Moura e Daisy Nutini

Brinde aos 44 anos de fundação do
Panathlon Club São Paulo 

Panathletas com atletas olímpicos no
convívio de São Paulo 

Marco Antônio La Porta Júnior, Alberto Murray, 
Laurete Godoi e Nestor Soares Públio 

Paulo Almeida, João Farias e Sérgio Barbour 

Paulo Almeida, Marco Antônio La Porta Júnior e 
Georgios Stilyanos

Há mais de 35 anos, 
protegendo 
sua família, 

seu patrimônio 
e seu futuro!

15 - 3231 1771     -     www.latufseguros.com.br
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Araçoiaba da Serra realizou convívio e
homenageou professor Teixeira

O Panathlon Club Araçoiaba da Ser-
ra realizou seu convívio no dia 28 de junho, 
no Centro de Treinamento Primavera, com 
posse de três novos sócios: José Luís Viei-
ra Pinto (Artes Marciais), Thais Aparecida 
Batista Góis (Educação Física) e Markus Di-
kran Kalousdian (Balonismo). Presença do 
prefeito Dirlei e a solicitação de implantar a 
praça Panathlon. A panathleta e vereado-
ra Cleide comprometeu-se a se empenhar 
pela lei que a regulamenta.

No dia 7 de julho foi realizada home-
nagem in memoriam ao panathleta profes-
sor José de Souza Teixeira, que faleceu em 
abril, com a denominação do Campo So-

çaite do Centro de Treinamento Primavera. 
O evento contou com a presença dos filhos 
José de Souza Teixeira Júnior e Márcia Tei-
xeira Teochi, dos netos Leonardo e Giovan-
na e da nora Fabiana Oskadechy.

Fizeram uso da palavra Pedro Sou-
za, presidente do Distrito Brasil do Pana-
thlon Internacional, que discorreu sobre a 
importância de manter viva a memória do 
amigo, que muito contribuiu com o espor-
te brasileiro. Elpídio Ribeiro, presidente do 
Panathlon Club Araçoiaba da Serra, falou 
da homenagem em denominar o local, pois 
o professor Teixeira esteve presente na 
fundação do clube, dirigindo uma mensa-
gem a todos, principalmente às crianças 
presentes.

Antônia Letícia, vice-presidente do 
Panathlon e secretária de Esportes de Ara-
çoiaba da Serra, representou o prefeito 
Dirlei Salas Ortega e destacou que o Pa-
nathlon vem reconhecendo e valorizando 
o esporte local; Ademir de Barros, past 
presidente do Panathlon Club Sorocaba, 
comentou que trabalhou com o professor 
Teixeira em 1965, quando chegou ao São 
Paulo Futebol Clube, e Teixeira era o pre-
parador físico. 

O filhos José Teixeira, que muito 
emocionado, contou diversos episódios 
do pai, sensibilizando todos os presentes. 
Márcia, agradeceu a todos pela homena-

gem prestada ao pai, que sempre foi um 
exemplo para a família.

Na sequência houve o descerramento 
de uma placa alusiva, foto oficial com todos 
os presentes e dois jogos, um na quadra, 
com amistoso entre as equipes femininas, e 
simultaneamente no campo, entre os Ami-
gos do Panathlon, que terminou empatado 
em 6 a 6, com gols marcados por Eugênio 
Herbst (3) e Ieda (3) para equipe “A” e Zé 
Paes (2), Sidmir (3) e Pedrinho Souza para 
equipe “B”. O árbitro da partida foi o pana-
thleta Luiz Francisco da Silva.

A equipe “B” formada por panathletas 
jogou com Sorin, José Luiz Vieira, Edmilson 
Aranha, Paraná, Eugênio Herbst, Zé Maria, 
André, Márcio Ribeiro e Ieda. Os amigos do 
Panathlon formaram com Wagner, Zé Paes, 
Valmir, Claudinho Cardoso, Altair, Ennio, 
Pedrinho Souza, Sidmir e Candinho.

Marcaram presença os panathletas 
de Araçoiaba da Serra - Elpídio Ribeiro, An-
tonia Letícia, Marco Aurélio Camilo, Marcio 
Ribeiro e José Luiz Vieira; de Sorocaba - 
Ademir de Barros, Pedro Souza, Edmilson 
Aranha, Ari Brandão, Eugênio Herbst, Zé 
Maria, Pedro Banietti Esquerdinha, Luiz 
Francisco da Silva e Neide Sagges; Fábio 
Penha Guerra, past presidente do Pana-
thlon Club Santo André e representando 
a Liga Feminina do Panathlon Sorocaba, 
Maysa Miceli Santini de Souza

Elpídio, presidente do Panathlon de Araçoiaba, 
entregou réplica da placa para família

Filhos e netos do prof. Teixeira fizeram o
descerramento da placa

Convívio de Junho teve posses e
a presença do Prefeito Dirlei

Participantes da homenagem ao prof. José de Souza Teixeira
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Panathlon Club Jaú se
movimentou em ações variadas  

O convívio do Panathlon Club Jaú, re-
alizado no dia 15 de junho, deu posse a dois 
novos sócios: o prof. Ademir Testa e Vitor 
Orseli, que receberam certificados do pre-
sidente Renan Turini. Outro acontecimento 
importante foi a homenagem como Desta-
que Esportivo para “Gabriel Jaú”, atleta do 
Bauru Basquete, destaque da equipe na 
Liga Nacional da modalidade.

Na mesma data foram realizadas as 
finais da Copa Panathlon de Futsal, com pe-
quenos atletas e o presidente Renan Turrini 
agradecendo a todos os participantes que 

honraram suas equipes dentro dos princí-
pios do Panathlon Internacional e elogian-
do as atitudes dos pais incentivando seus 
filhos, por prezarem pela saúde e educação 
por meio do esporte e agradecendo espe-
cialmente à Secretaria Municipal de Espor-
tes e ao SESI. 

Os clubes participantes no Sub 9 e 
Sub 11 foram o Chute Inicial (Corinthians), 
Garotos de Ouro, CIDE – Jaú, Pupilos da 
Bola, Porto Alvorada, Caiçara Clube, Jahú 
Clube e Itapuí.

A mensagem sobre o Fair Play foi gra-

vada por Fábio Carille, ex-técnico do Corin-
thians, campeão Paulista em 2017 e 2018 e 
Brasileiro em 2017, atualmente trabalhando 
no Al Wehda da Arábia Saudita.

No final de julho o assunto foi o Museu 
do Esporte Jauense, iniciativa do Panathlon 
Club Jaú, que está sendo desenvolvida para 
a criação de um espaço destinado à memó-
ria esportiva da cidade, através de material 
doado pelos esportistas, como é o caso de 
Dorival Canossa, corredor desde 1971, que 
separou um belo material para o museu.

Equipe da Prefeitura de Itapuí Paulo Castanhassi, Renan, Leandro Garcia,
Francisco Menezes e Cleiton Guizzardi 

Panathletas e dirigentes das
equipes participantes

Paulo Castanhassi, jogador de futsal do KPRF da 
Rússia, entregou o troféu para garoto do Pupilos 

Gabriel Jaú, destaque na Liga Nacional de
Basquete com os panathletas 

Atletas da equipe da Escola Porto Alvorada de Jaú 
acompanhados dos pais 

Fábio Carille e Renan Turini, durante a
gravação da mensagem de Fair Play 

Equipe Pupilos da Bola, da cidade de
Igaraçu do Tietê

Renan Turini deu posse ao novo sócio
Ademir Testa Júnior

www.docelinhofestas.com.br

R. Albertina Nascimento, 95
Centro - Votorantim/SP

15 3247.2409 / 3247.3801 / 3247.2388

Também estamos nas redes sociais:        /docelinho
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Professores: Vera Moura, Christina Negro, Monica 
Camargo, Renata Lacerda e o Johnny Godoy 

Profa. dra. Ana Maria Santos Cabral e o panathleta Jorge Rocha de Carvalho 

Johnny (quimbol), Carolina (UFGl), Amilton (biribol),  
Leonardo Andrade e Fernanda Cruvinel (UFG)

Vera Alvim, Gustavo Alvim, Johnny Godoy e o
vereador na época Sr. João Manoel dos Santos   

José Fernando Pontes Soares e Ênio Rogério Leite Guimarães

Piracicaba perde fundador e promove o Quimbol

Recife quer implantar Museu do Esporte 

Faleceu dia 15 de agosto o panathle-
ta piracicabano Prof. Dr. Gustavo Jacques 
Dias Alvim (81 anos). Gustavo Alvim foi 
Reitor da Unimep - Universidade Metodis-
ta de Piracicaba, Fundador do Panathlon 
Club Piracicaba, e ainda em vida recebeu 
os Prêmios Rocha Neto de Esportes pela 
sua vida dedicada aos esportes como o 
Basquetebol e o Futebol, além de sempre 
apoiar todas as modalidades esportivas da 
cidade.  E também recebeu o Prêmio Fair-
-Play como Fundador, Past President e 
Panathleta de Piracicaba, sendo sócio do 
Club desde sua fundação.  Prêmios estes 
concedidos pela Câmara de Vereadores 
de Piracicaba, Panathlon Club Piracicaba e 
Secretaria de Esportes, Lazer e Atividades 
Motoras de Piracicaba.  

Será homenageado (in memorian) 

com a Comenda de Benemérito pelo 
CREF4-SP na Assembleia Legislativa de 
São Paulo no dia 10 de setembro deste 
ano, durante as comemorações do Dia do 
Profissional de Educação Física.  

Mas, apesar da perda o Panathlon 
Club Piracicaba, através do Past Presiden-
te Johnny Godoy tem divulgado o Quimbol, 
modalidade criada pelo Panathleta Mestre 
Quim. Neste quadrimestre, foram quase 
dez palestras e oficinas em todo estado de 
São Paulo, destaque para os primeiros jo-
gos intermunicipais escolares do Quimbol, 
realizado no dia 23 de junho na Escola Es-
tadual Drº Prudente, em Piracicaba, entre 
a equipe anfitriã e a EE “Amilcare Mattei” 
de Marilia, liderada pela professora Mônica.

Outra participação importante foi de 
16 a 18 de agosto onde o panathleta Jo-

hnny Godoy esteve representando o CREF4 
SP, o Quimbol, a Selam e o Panathlon, na 
“Iª Conferência Nacional dos Esportes Bra-
sileiros”, chancelada pela Universidade Fe-
deral de Goiás (UFG) realizada na cidade de 
Goiânia.

Além dos debates com mestres e 
doutores da instituição e de outros es-
tados, Johnny ministrou uma clínica de 
Quimbol para os participantes, nas ótimas 
instalações esportivas da UFG, juntamente 
com os amigos das modalidades de FutVo-
lei, Biribol e Frescobol.

Além dos ricos esclarecimentos so-
bre a modalidade criada por um panathleta, 
o Prof. Quim, que era integrante do Pana-
thlon Club Piracicaba até seu falecimento. 
O evento teve excelentes debates e ótima 
repercussão.

No dia 6 de junho, o panathleta Jorge 
Rocha de Carvalho, diretor do Núcleo Edu-
cação Física e Desporto da Universidade 
Federal de Pernambuco, entregou o oficio à 
pró reitora, Profª Drª Ana Maria Santos Ca-
bral, a proposta do Panathlon Club Recife, 
cuja intenção é de implantar o Museu do 
Esporte na Universidade. Mas por ser um 
ano de eleições, os panathletas acreditam 
que poderão intensificar os trabalhos após 
terminadas todas as apurações. 

Outro momento importante para o 
Panathlon, além dos convívios realizados, 
ocorreu em agosto, quando os professores 
de Educação Física José Fernando Pontes 
Soares e Ênio Rogério Leite Guimarães, 
membros do Panathlon Club Recife, foram 
agraciados com a medalha do Mérito Edu-
cacional da Polícia Militar do Governo de 
Pernambuco.  

José Fernando Pontes Soares, rece-
beu a medalha em reconhecimento à co-

laboração prestada como fundador e pri-
meiro comandante do Colégio da Policia 
Militar de Pernambuco, ensejando o forta-
lecimento da educação pública no estado 
de Pernambuco.

Ênio Rogério Leite Guimarâes foi 
agraciado com a medalha por sua atua-
ção como professor de Educação Física e 
como técnico de basquetebol desde o ano 
de 1981, especificamente no Colégio da 
Polícia Militar. 

www.ppcontabil.com.br
Tel: 15 3014-0414

(15) 3217.2881 - 3217.7446 
Av. Dr. Luiz Mendes de Almeida, 2655
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Itapeva realizou jogos e palestra no mês de maio
Em maio o curso de Educação Física 

da FAIT realizou, em parceria com o Pana-
thlon Club Itapeva, a 10ª Edição do J.E.F. 
- Jogos da Educação Física e palestra com 
o Prof. André Néssi através do Ciclo do 
Conhecimento do Conselho Regional de 
Educação Física (CREF4/SP) com apoio da 
Federação Internacional de Educação Físi-
ca – Regional São Paulo (FIEP/SP). 

Os Jogos aconteceram de 21 a 25 de 
maio nas modalidades de basquetebol 3, 
futsal masculino, futsal feminino e voleibol 
misto, cujo objetivo é de proporcionar aos 
alunos um momento de lazer e diversão, 
integrando todos os períodos do curso e 
difundindo o Fair Play e o Jogo Limpo no 
esporte.

O evento, contou com a participa-
ção de alunos representantes de todos os 
períodos e teve a Coordenação do Prof. 
Mariól Siqueira Santos (Coordenador dos 
cursos de Educação Física da FAIT e Vice-
-Presidente do Panathlon Club Itapeva) que 

contou com a colaboração dos professo-
res Bruno Vespasiano, Marcelo Diarcádia, 
Ricardo Damatto, Regina Leite, Ribamar 
Nogueira, Rogério Galvão (Diretor do Pana-
thlon Club Itapeva), Fabrício Fávaro, Tiago 
Vieira, Emannuel Gosser e Antonio Carlos. 
Na arbitragem estiveram trabalhando com 
muita eficiência, Wanderley Santos (Fofão) 
e Silvano Marcondes (Lango), ambos mem-
bros do Panathlon. 

No último dia 22 de maio, a FAIT re-
cebeu o Prof. André Nessi para uma pales-
tra aos Professores e universitários de Edu-
cação Física e Pedagogia da FAIT. 

O Prof. Mestre André Leonardo da 
Silva Nessi (André Nessi) – CREF 002377-
G/SP, é graduado em Educação Física 
UniFMU/SP), especialista em Massagem 
Desportiva (ISMF – Havana – Cuba), em 
Fisiologia do Exercício (UniFMU/SP), em 
Massagem Terapêutica (UCG – Suíça) e 
mestre em Gerontologia pela PUC-SP. 
Atua como professor da graduação e pós-

-graduação da Universidade Anhembi Mo-
rumbi. Presente em eventos pelo Brasil 
e exterior com temas sobre Massagem, 
Técnicas de Relaxamento e Massagens 
para o Bem-estar. Delegado Regional de 
Federação Internacional de Educação Fí-
sica – FIEP-SP. Diretor do Instituto Nessi 
de Bem Estar-SP. Autor do livro Massagem 
Antiestresse. O Prof. Andre Nessi ministrou 
a palestra “Técnicas de Massagem e Rela-
xamento na Educação Física”. 

O Evento aconteceu no Salão Nobre 
da FAIT e aproximadamente 400 pessoas 
participaram do evento, onde puderam vi-
venciar práticas relaxantes e técnicas de 
antiestresse. 

Conforme nos relatou o prof. Mariól 
Siqueira, Coordenador dos cursos de Edu-
cação Física da FAIT, estiveram presentes 
na palestra universitários de Educação Fí-
sica, Pedagogia e Fisioterapia da FAIT e 
Professores de Educação Física de Itapeva 
e região.

Palestra do prof. André Néssi no auditório da FAIT

Valéria Magalhães recebendo camisa do Jogo 
Limpo do panathleta Mariol Siqueira

Bruno Vespasiano, Regina Leite, Mariol Siqueira e 
Antônio Carlos 

Professores da FAIT, organizadores do evento 
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Panathlon Juiz de Fora participa
ativamente da vida esportiva da cidade

Podemos afirmar que, “dentro e fora de 
campo”, o Panathlon Club Juiz de Fora vive 
temporada movimentada.

Explica-se: “fora de campo”, o Pana-
thlon da cidade da Zona da Mata Mineira tem 
promovido eventos, de modalidades dife-
rentes, em parcerias com clubes da cidade, 
aumentando, assim, a visibilidade junto à co-
munidade esportiva local e à opinião pública.

E “dentro de campo” os palestrantes 
convidados das reuniões mensais têm torna-
do os encontros interessantes e proveitosos.

Em parceria com a AABB Juiz de Fora, 
o clube está promovendo a Copa Juiz de 
Fora de Natação AABB – Panathlon, reunindo 
nadadores de todas as idades, desde recém-
-nascidos até pessoas com mais de 80 anos. 
Duas etapas já foram disputadas. 

No vôlei, a entidade parceira foi o tradi-
cional Clube Bom Pastor, clube que revelou, 
entre outros, o bicampeão olímpico Giovane 
Gávio, hoje treinador. O torneio adulto mas-

culino e feminino, disputado em um final de 
semana, tem tudo para ganhar novas edi-
ções, dada a receptividade encontrada.

Na reunião mensal de julho, o clube 
recebeu a pesquisadora da Universidade fe-
deral de Juiz de Fora (UFJF), Jakeline Lisboa, 
que destacou a influência das antigas cerve-
jarias locais para o surgimento e desenvolvi-
mento de diversas modalidades do esporte 
da cidade.  Em agosto, o convidado dos 
panathletas foi o assistente de arbitragem 
do quadro da Fifa, Marcelo Vangasse, que 
abordou sua segunda participação em uma 
Copa do Mundo. O “árbitro de vídeo”, como 
se esperava, foi o tema mais polêmico.

O Panathlon marcou presença em 
dois dos principais eventos da cidade e re-
gião. Entregou a Taça Disciplina (Fair Play) 
em todas as categorias da Copa Prefeitura 
Bahamas de Futsal e participou, formando o 
júri, do desfile de abertura da Copa Prefeitu-
ra Bahamas de Futebol Amador, na principal 

avenida da cidade.
Associados também estiveram em 

duas solenidades no Cascatinha Country 
Club: as inaugurações de uma moderna pista 
de skate e de um novo ginásio, inteiramente 
reformulado.

Na cerimônia de premiação dos 33º 
Jogos Sesi Fase Municipal de Juiz de Fora, 
coube ao Panathlon a entrega do Troféu Fair 
Play, destinado a Rodrigo Furtado, da em-
presa Fripai Alimentos, campeã geral mas-
culina e feminina da competição industriária.

Para o presidente do Panathlon Club 
Juiz de Fora, Basileu Tavares, 2018 tem sido 
marcante. “Com esses eventos, em parce-
ria com clubes locais, e as reuniões sempre 
atrativas, conseguimos manter os associa-
dos cada vez mais mobilizados e conse-
quentemente divulgamos o clube ao longo 
de todo o ano, não só no final, quando ocorre 
o Mérito Esportivo”, avalia. 

Panathletas Alfredo Coimbra, Basileu, José Alves e 
Hamlet Pernisa com a nadadora Wania Sarmento

Ivan, Basileu, Rodrigo e Sérgio Schmidt, durante a 
entrega do Fair Play nos Jogos do Sesi

Panathlon entrega Fair Play a todas as categorias 
da Copa Prefeitura Bahamas de Futsal 

Panathletas e a equipe do Clube Bom Pastor no 
torneio de vôlei

Piscina da AABB de Juiz de Fora,
local da Copa de Natação 

Panathletas na 2ª Etapa da
Copa Juiz de Fora AABB - Panathlon de Natação 

Assistente da Fifa Marcelo Vangasse e a
esposa Eliane no convívio de agosto 

Pesquisadora Jakeline Lisboa foi a
palestrante do convívio de julho

Panathletas juiz-foranos na abertura do 1º Torneio 
de Vôlei Panathlon - Clube Bom Pastor 
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Panathlon e Cref4/SP realizam evento
na Assembléia Legislativa em São Paulo

No dia 18 de maio foi desenvolvido 
o Seminário “Verbas Estratégicas para Ati-
vidade Física e o Esporte”, na Assembleia 
Legislativa do estado de São Paulo, organi-
zado pelo Conselho Regional de Educação 
Física, Panathlon Internacional Distrito Bra-
sil e a Liderança do Podemos. 

O evento teve a participação de 205 
pessoas de 51 municípios, entre elas ges-
tores e profissionais de Educação Física. A 
coordenação geral foi do panathleta Walter 
Silva, diretor de Expansão do Panathlon In-
ternacional Distrito Brasil, que abriu os tra-
balhos falando da importância do evento e 
da mobilização necessária para ampliar o 
orçamento para o esporte, que é irrisório. 

Na sequência fizeram uso da palavra 
Nelson Leme da Silva Júnior, presidente do 
Cref4/SP, que falou das mudanças que o 
Conselho vem realizando em prol dos pro-
fissionais de Educação Física; a deputa-
da Federal Renata Abreu defendeu que o 
esporte é importante na vida das crianças 
e pode ser um meio de transformação so-
cial e se comprometeu em trabalhar pelo 
esporte e a educação física. Ela destinou 
mais de R$ 7 milhões de emendas para o 
esporte.

Em seguida, Pedro Roberto Pereira 
de Souza, presidente do Panathlon Brasil, 
apresentou o funcionamento e a estrutu-
ra do Panathlon Internacional e do Brasil, 
bem como suas grandes bandeiras do Fair 
Play e do Resgate da Memória Esportiva e 
dos seus pilares, a ética, amizade, cultura 
e ação, e divulgou o Jogo Limpo, parceria 
da Autoridade Brasileira de Controle ao Do-
ping (ABCD) do Ministério do Esporte, com 
o Panathlon, Cref4/Sp e a Federação In-
ternacional de Educação Física - Regional 
São Paulo (Fiep/Sp). 

Durante o seminário, o presidente 
da Associação Brasileira das Secretarias 
Municipais de Esporte e Lazer e diretor do 
Cref4/SP, Humberto Aparecido Panzetti, 
apresentou a palestra “Atribuições de um 
Gestor de Esporte” e a Lei de Incentivo Fe-
deral. “Em geral, temos pouca verba e se 
gasta errado. O maior projeto de políticas 
públicas do esporte nacional é a aula de 
educação física nas escolas, e ainda que-
riam tirá-la do currículo”, criticou. 

Ao longo do dia, foram ministradas 
outras palestras. A panathleta e conselheira 
do Conselho Estadual de Saúde do Esta-
do de São Paulo, Érica Verderi, falou sobre 

“Exercícios funcionais da terceira idade: 
um novo olhar para o envelhecimento”. Da-
niel Carreira, doutor em saúde da criança e 
do adolescente pela Universidade de Cam-
pinas (Unicamp), trouxe o assunto “Políti-
cas Públicas para a Educação Física Esco-
lar”. O professor Flávio Henrique Corrêa, 
do Comitê Paralímpico Brasileiro, abordou 
o tema “Políticas Públicas para Pessoas 
com Deficiência na Escola e no Esporte”. 
O tema “Criação e Gestão de Fundos Es-
portivos” foi abordado pelos fundadores do 
Instituto de Estudos da Política Planetária 
(IEPP), Cybele da Silva e Rogério Freitas.

Marcaram presença os panathletas 
Fábio Penha Guerra (Santo André), João 
Omar Gambini e Marco Olivatto (São José 
dos Campos), Ademir de Barros e Erica Ver-
deri (Sorocaba), Walter Silva, Célia Gennari 
e Roberto Saad (São Paulo), Pedro Souza 
(Distrito Brasil) e Maysa Santini, vice-presi-
dente da Liga Feminina do Panathlon Soro-
caba, e os conselheiros do Cref4/SP Nel-
son Leme da Silva Júnior, Pedro Roberto 
Pereira de Souza, Humberto Panzetti, José 
Medalha, Marco Olivato, Marcelo Casati, 
João Omar Gambini e Erica Verderi.

Bom público prestigiou o evento 

Walter na abertura do Seminário na
 Assembleia Legislativa em São Paulo 

Presidente do Conselho Regional de Educação 
Física, Nelson Leme da Silva Júnior

Mesa principal na abertura do Seminário

Walter Silva, Cybele, Fábio Penha Guerra,
Pedro Souza, Maysa e Paraná 

Humberto Panzetti falou sobre a
captação de recursos 

PANATHLON
INTERNACIONAL

DISTRITO BRASIL
“LUDIS IUNGIT”
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Panathleta de São José dos Campos 
participou de eventos internacionais

O panathleta Marcos Olivatto, mem-
bro do Panathlon Club São José dos Cam-
pos, participou de dois eventos interna-
cionais; um na Universidad Mayor de San 
Simón, em Cochabamba, na Bolívia, no Iº 
Congreso Internacional de Ciências de la 
Educación Física Y Deportes, organizado 
pela Escuela Nacional de entrenadores Y 
árbitros desportivos del Perú, e o segundo 
no Ministério de Educación Estado Plurina-
cional da Bolívia, em La Paz, no Seminário 

- Taller Internacional “Políticas Educativas 
de Educación Física”, organizado pela  Es-
cuela Superior de Formación de Maestras Y 
Maestros de Educación Física Y Desportes 
“Antônio José de Sucre”.

O evento contou com palestrantes do 
Brasil, Peru, Cuba e Argentina e o público 
foi formado por professores e estudantes 
de educação física da Bolívia. Olivatto falou 
em Cochabamba sobre “Atividade física 
com políticas públicas para cidades sus-

tentáveis” e em La Paz sobre “Estrutura da 
Educação Física no Brasil”. Com isso pode 
apresentar indicadores de sustentabilidade 
para cidades sustentáveis e a estrutura de 
nosso sistema Confef/Cref. Participaram 
também os brasileiros professor Renato 
Santiago, como o tema “Futebol no Brasil” 
(teórico e prático) e a professora Tatiana Li-
gero, com o tema “Voleibol no Brasil” (teó-
rico e prático).

Marco Olivatto foi palestrante do evento Mesa principal com autoridades e palestrantes 
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Santo André reestrutura o clube
e prepara o seu Bosque da Fama

Brasileira encontra com panathletas da Argentina

O Panathlon Club Santo André esteve 
desativado por dois anos, desde a saída do 
past presidente Fábio Penha Guerra, que se 
mudou da cidade em função de não mais 
exercer o cargo na Secretária de Esportes. 
Porém, manteve contato com diversas pes-
soas e entre elas a única que permaneceu 
foi Camille Elenne Egydio, que se prontifi-
cou em reestruturar o clube e atrair novos 
sócios, bem como modificar o formato de 

funcionamento, que ela mesma apresentou 
na 25ª Assembleia Nacional do Panathlon, 
em Votorantim. 

A primeira reunião aconteceu no dia 
25 de maio, com um grupo de esportistas no 
Instituto Long Tao, onde pode ser esclareci-
do o funcionamento do clube e a formação 
da nova diretoria. 

Outra reunião importante aconteceu 
no dia 15 de agosto com o prefeito de Santo 

André, Paulinho Serra, o vereador Paulinho 
Bottaro, a presidente Camile Egídio e o past 
presidente Fábio Penha Guerra, para imple-
mentar melhorias no esporte e resgatar a 
memória esportiva da cidade, por meio do 
Panathlon, bem como estudo para implan-
tação do Bosque da Fama. 

A panathleta Camille Elenne Egídio, 
diretora de Relacionamento Internacional 
do Distrito Brasil do Panathlon Internacio-
nal e presidente do Panathlon Club Santo 
André, viajou em maio para Buenos Aires/
Argentina, para participar do 1º Fórum 
Mundial de Medicina Chinesa da América 
Latina para proferir palestra sobre Aplica-
ção da Técnica de Crânioacupuntura Chi-

nesa no tratamento de Bradicinesia em pa-
ciente com Parkinson. 

Outro compromisso agendado em 
Buenos Aires, foi acompanhado do Diretor 
de Tiro Esportivo do Panathlon Club San-
to André, o panathleta Adalberto Triunfo 
(Beto) que é instrutor pela Federação Brasi-
leira de Tiro Defensivo e de Tiro Tático Isra-
elense, eles encontraram a Panathleta Eva 

Szabo, presidente do Tiro Federal Argenti-
no e com José Martinez Tato, Secretário do 
Panathlon Club Buenos Aires. 

Segundo Camille, “O encontro foi 
importante para estreitar relacionamento 
entre os clubes a América e incrementar o 
espirito do Panathlon entre todos e no se-
gundo semestre vou fazer contato com pa-
nathletas do Uruguai e da França”.

Vereador Paulo Bottaro, Fábio Guerra, prefeito Paulinho Serra e Camille Egídio

Adalberto Triunfo, Eva Szabo, Camille Egídio e José Martinez Tato 

Reunião em maio com futuros membros para reestruturar o clube de Santo 
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Salto de Pirapora desenvolveu
diversas atividades no quadrimestre

O Panathlon Club Salto de Pirapora foi 
fundado no dia 26 de abril de 2018, e 5 dias 
após esta data, já promoveu a sua primeira 
atuação, que ocorreu na Corrida Pedestre 
do Trabalhador, no dia 1º de maio, com a 
entrega de troféus Fair Play para os corre-
dores mais jovens e os mais idosos, das ca-
tegorias masculina e feminina. 

Ainda no mês de maio, no dia 27, 
aconteceu a final do Campeonato Varzeano 
da 2ª Divisão, quando o Panathlon local en-
tregou o troféu Fair Play para a equipe Viela 
Tatiana, que recebeu apenas 4 cartões ama-
relos em 5 jogos.

A Câmara Municipal de Salto de Pi-
rapora, por meio de ofício do vereador e 
panathleta Matheus Marum de Campos, 

homenageou o clube local com votos de 
congratulações, em comemoração ao dia 
Mundial do Panathlon, “Panathlon Day” (dia 
12 de junho).

No mês de julho, a equipe de voleibol 
representativa da Prefeitura de Salto de Pi-
rapora, comandada pelo presidente do Pa-
nathlon, Donizeti Junior, participou dos 62º 
Jogos Regionais e obteve a 4ª colocação, 
classificando-se assim de forma inédita para 
os Jogos Abertos do Interior, que serão re-
alizados no mês de novembro, em São Car-
los. 

No dia 10 de agosto foi realizado ce-
rimonial de abertura dos Jogos Escolares 
no Ginásio Municipal de Esportes, quando 
foram apresentadas todas as escolas parti-

cipantes, em seguida foi executado os hinos 
Nacional, de Salto de Pirapora e do Pana-
thlon, juramento do atleta pela aluna de uma 
das escolas, e foi explicado o que é o Pa-
nathlon e ressaltada a bandeira do Fair Play 
Jogo Limpo.

O cerimonial foi aberto com palavras 
das autoridades e por fim declarados aber-
tos os Jogos pelo vereador e panathleta 
Matheus Marum de Campos. Ao todo, são 
três categorias em disputa: mirim, infantil e 
infanto, divididas em 10 modalidades: bas-
quetebol, voleibol, futsal, futebol, handebol, 
dama, xadrez, tênis de mesa, dodgeball e 
jiu-jitsu. O evento é realizado pela Secretaria 
de Esportes, com apoio técnico do Pana-
thlon Club Salto de Pirapora.

Momento da execução do Hino Nacional na abertura dos jogos Escolares

Doni Júnior entrega o troféu Fair Play para
Viela Tatiana do Varzeano Municipal 

Panathlon Club Salto de Pirapora divulgou o
Jogo Limpo no Varzeano Municipal de Futebol

Abertura dos Jogos Escolares de Salto de Pirapora 

Maria Bonifácio Pino recebe o troféu de atleta mais 
idosa das mãos de Doni Júnior

Doni Júnior entrega o troféu de atleta mais idoso 
para José Veronice dos Reis

Ismael Diogo (vice-presidente) entrega o troféu de 
atleta mais jovem para Nathalia Dantas
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Votorantim recebe homenagem e prepara Bosque

Itapira entrega o Troféu Fair Play na Copa de Futebol

Produtos de 1ª Qualidade
Tel: (15) 3227-5856

Av. São Paulo, 1150 - Árvore Grande - Sorocaba/SP

Luciana  Brandão
Microfisioterapia
Leitura Biológica

R. Domingos Fernadnes, 66 • Trujillo
3232-2565 / 99775-1994

Nú

cleo Liliamoara

Terapias Breves

A Câmara Municipal de Votorantim, 
por meio de ofício do vereador e panathleta 
Luciano da Silva, apresentou votos de con-
gratulações ao Panathlon Club Votorantim e 
ao Distrito Brasil pela comemoração ao “Dia 
Mundial do Panathlon”, o Panathlon Day.  

O vereador discorreu sobre o histórico 
do clube desde a fundação em 12 de junho 
de 1951, em Veneza/Itália, até as ações no 
Brasil e em Votorantim. Em seguida apre-
sentou um vídeo sobre as atividades locais.

Outro momento importante do clu-
be, além dos convívios, foi a implantação 
do Bosque da Fama. Em maio aconteceu 
a reunião com o prefeito Fernando de Oli-
veira Souza, que pertence ao quadro de 
sócios do clube, e em julho foi realizada a 
verificação in loco da escolha do local para 
implantar o Bosque da Fama de Votorantim, 
no espaço do Sesi local. Este será o quar-
to no Brasil, o primeiro foi instituído pelo 
Panathlon Club São Paulo há dez anos, o 

segundo em Sorocaba (SP) e o terceiro em 
Recife (PE). 

A reunião aconteceu em julho, com 
Antonio Wilson Prestes Miramontes, secre-
tário do Meio Ambiente de Votorantim, que 
pode avaliar o local para a implantação. Jú-
lio Cesar de Souza Martins (presidente), Ed-
son Veronese (vice-presidente), Abílio Neto 
(diretor) e Pedro Roberto Pereira de Souza 
(presidente do Distrito Brasil) acompanha-
ram a visita. 

O Panathlon Club Itapira é um dos clu-
bes mais antigos do Brasil e apesar de es-
tar sem atividades há mais de 8 anos o past 
presidente Luiz Domingues tem procurado 
manter acesa a chama da entidade. 

Além da participação no 25º Congres-

so Nacional do Panathlon em Votorantim, no 
início de junho, o clube promoveu a entrega 
do Troféu Fair Play ao capitão da equipe do 
Projeto Batista, na final da Copa de Futebol 
Amador “Lazinho”, uma das mais tradicio-
nais competições da cidade e região. 

Um dos grandes exemplos e uma 
cena rara de se ver foi o gesto de Fair Play 
das duas equipes finalistas, atletas e torce-
dores, vencedores e derrotados, que deram 
as mãos e oraram. 

Vereadores e PanathletasVereador e Panathleta Luciano da Silva apresentou 
votos de congratulações ao Panathlon

Panathletas e Secretário do Meio Ambiente
vistoriando o local do Bosque da Fama

Edson Veronesi, Miramontes,
Júlio Martins e Abílio Neto

Câmara Municipal homenageou o Panathlon Day

Prefeito Fernando recebeu delegação do Panathlon 
para falar sobre Bosque da Fama

Luís Domingues entrega do Troféu Fair Play ao 
capitão da equipe do Projeto Batista

Equipes finalistas da
Copa de Futebol Amador “Lazinho”

Cena de destaque: atletas e torcedores oraram 
juntos ao final da partida

PA N AT H L O N  I N T E R N AT I O N A L

FAIR PLAY
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Panathlon marca presença na Federação das Indústrias

Mococa realiza assembleia e elege nova diretoria

O Panathlon Internacional Distrito 
Brasil participa ativamente das reuniões 
do Conselho Superior do Esporte da Fe-
deração das Indústrias do estado de São 
Paulo (Condesporte Fiesp), que acontece 
frequentemente em sua sede na avenida 
Paulista, com representantes de diversas 
entidades.

Os assuntos tratados incluíram a evo-
lução dos contatos no Congresso, sobre 
proposta de modificações no Projeto da 
Lei Geral do Esporte; e o impacto da apro-
vação do Personal Health Investment To-
day, act na Câmara de Representantes dos 
EUA, no dia 25 de julho, e a possibilidade 
de aproveitá-la como alavanca para pro-
posta de dedutibilidade fiscal de despesas 

com atividade física no Brasil. 
As reuniões têm os seguintes repre-

sentantes:  Edgard Corona (presidente do 
Condesporte), Mário Eugênio Frugielle e 
Victor Hajjar (Fiesp), Ailton Mendes da Silva 
(SMS Company Academia), Vladimir Ca-
margo (relator da Comissão de Juristas do 
Senado), Pedro Roberto Pereira de Souza 
(vice-presidente do Cref 4/SP e presiden-
te do Distrito Brasil), Nelson Leme da Silva 
Júnior (presidente do Cref4 SP), Luiz An-
tônio Martinez Vidal (diretor de Relações 
Institucionais da Brasilprevi Seguros e 
Previdência S.A.), Mário Ricardo Machado 
Duarte (Castor e Duarte Advogados), Cezar 
Roberto Graniere (presidente do Conselho 
Interclubes), Jorge Steinhilber (presidente 

do Confef) e Ariela Simini (Associação pela 
Indústria e Comércio- Apice).

A reunião do Comitê da Cadeia Pro-
dutiva do Desporto/Code, da Federação 
das Indústrias do Estado de São Paulo/
Fiesp, ocorrida em julho, contou com a 
presença do deputado Federal João Derly, 
bicampeão mundial de judô, e de Euclides 
Antônio Gusi, presidente da Confederação 
Brasileira de Golfe, cujo tema debatido foi 
o desdobramento da MP 841. Na reunião 
de agosto foi discutida como o Programa 
Municipal de Apoio a Projetos Culturais/
Pro-Mac pode ser utilizado em mudanças 
no setor esportivo. Nesta reunião tivemos a 
participação de Humberto Panzetti,  Pedro 
Souza  e Georgios Stylianos Hatzidakis. 

O Panathlon Club Mococa realizou no 
dia 15 de agosto a Assembleia Geral Extra-
ordinária, com a finalidade de reinício de 
suas atividades. Foram reintegrados dois 
associados e admitidos outros dois. Por 
deliberação dos presentes, foi eleito um 
novo Conselho Diretor para o período de 
10/08/2018 até 31/12/2019. Foram eleitos os 
amigos panathletas Diretor-Presidente: Car-
los Henrique Lopes Faustino (Rincon); Dire-
tor Vice-Presidente, Irzio Campiotto; Diretor 

Secretário: Antonino da Silva; Diretor Tesou-
reiro, Lindolfo Pazotti Júnior (Jáco); Diretor 
de Relações Públicas, Sebastião Fernando 
Barreto; e Diretor de Reuniões/Eventos, Cló-
ves Reis da Fonseca. Na oportunidade, fi-
caram também agendadas as datas para os 
convívios do próximo trimestre. 

A reestruturação do clube teve uma 
primeira reunião no dia 6 de junho, quando 
o professor Carlos Henrique Lopes Faus-
tino (Rincon) e Clóves Reis da Fonseca fi-

zeram uma visita ao Conselho Regional de 
Educação Física, quando foram recebidos 
pelo vice-presidente do Cref e presidente 
do Distrito Brasil, Pedro Roberto Pereira de 
Souza. Rincon, que é vereador de Mococa, 
está aguardando o prefeito sancionar a Lei 
que institui o Dia do Profissional de Educa-
ção Física. O professor Clóvis, secretário 
de Esportes, está solicitando parceria com 
o Conselho para a realização de eventos na 
cidade. 

Nova diretoria do Panathlon Club Mococa 

Deputado João Derly, bicampeão mundial de judô, 
presente na reunião de julho do Code

Participantes da Assembleia Extraordinária de 
eleição e posse 

Reunião de julho do Condesporte 

Clóves Reis, Pedro Souza e Carlos Henrique Rincon 
reunidos na sede do Cref  

Mesa principal da reunião do
Code do mês de agosto
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Brasil comemora o Dia Mundial do Panathlon
O Panathlon Day, que é o Dia Mundial 

do Panathlon, foi uma ideia de consenso 
dos clubes das Américas apresentada pelo 
Distrito Brasil no último Congresso Pan-
-americano, em outubro de 2017 na cidade 
de Recife (PE).

Todos os órgãos diretivos do Pana-
thlon Internacional adotaram a proposta, 
formalizando-a como um compromisso co-
mum a todos os sócios e clubes.

Redescobrir as raízes daquele dis-
tante 12 de junho de 1951 será o primeiro 

passo para verificar, por meio de várias ini-
ciativas, o desenvolvimento que tiveram no 
mundo do esporte os ideais panathléticos, 
fundados na amizade, no mútuo respeito, 
na honestidade na competição, no fair play 
e na valorização do esporte como instru-
mento extraordinário de educação dos jo-
vens.

O Brasil comemorou ativamente, 
através da Assembleia Nacional em Voto-
rantim, e dos seus clubes brasileiros. 

Foram entregues troféus aos presi-

dentes dos clubes e entidades, promovidas 
palestras, homenagens nas Câmaras Muni-
cipais e instituições de ensino. 

A Câmara Municipal de Votorantim, 
por meio de ofício do vereador e panathleta 
Luciano da Silva, apresentou votos de con-
gratulações ao Panathlon Club Votorantim 
e ao Distrito Brasil. Em Salto de Pirapora, o 
vereador Mateus Marun, presidente da Câ-
mara e membro do Panathlon, também fez 
homenagem ao clube. Outras ações foram 
realizadas conforme fotos abaixo. 

Convívio de Juiz de Fora comemorando o
Dia Mundial do Panathlon

Câmara de Salto de Pirapora homenageou o
Panathlon Day, propositura do vereador Matheus

Câmara de Votorantim homenageou o Panathlon 
Day, propositura do vereador Luciano  

Eduí Pereira (Itapeva) recebeu troféu das mãos de 
Eliseu Sentelhas

Presidente Nelson Leme e diretores do Cref
 receberam o troféu Panathlon Day

Panathlon Club Jaú comemorando o Panathlon Day

Luis Domingues (Itapira) e Solange Guerra Bueno Murilo (Votorantim) ladeado de Renan Turini e 
David Botari (Jaú)

Sebastião Corrêa, prefeito Fernando,
vereador Luciano e Pedro Souza

Presidentes dos Panathlons do Distrito Brasil João Fagundes e Pedro Souza com Sebastião 
Corrêa, Nilo Prata e Wiliam Saad

Donizete Júnior (Salto de Pirapora)
recebeu o troféu de Sebastião Corrêa
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INTERNACIONAL

Simona Callo - Itália
Nascida em 

1967, em Sestri Le-
vante/Itália formou-se 
como secretária de ad-
ministração e ampliou 
seu conhecimento 
com vários cursos em 
línguas estrangeiras e 
informática. É casada 
desde 1993, mãe de 
Alessandra de 6 anos 

e apaixonada por escrever. Participou e ga-
nhou diversas competições literárias e de 
poesia; praticou vários esportes, no juvenil e 
amador, tais como vôlei, escalada esportiva, 
mergulho e dança clássica.

Após várias experiências de trabalho 
no setor de contabilidade e do ensino, foi 
contratada em 1992 como funcionária da 
Secretaria Geral do Panathlon Internacio-
nal, na sede em Rapallo/Itália, cobrindo vá-
rias tarefas; de 2008 até 2016 foi assistente 
pessoal da presidência do Panathlon Inter-
nacional e a partir de 1º de janeiro de 2017 
tornou-se secretária geral do Panathlon In-
ternacional.

NACIONAL

Manuel Camelo Ferreira 
da Silva (Remo) - Recife

Membro funda-
dor do Panathlon Club 
Recife (PE) em 1979, 
sendo presidente na 
gestão de 2004 e 2005. 
Nasceu em 1940, com 
graduação em bacha-
rel em Administração 
e Ciências Contábeis 
pela Universidade Fe-
deral de Pernambu-
co, pós-graduação na Fundação Getúlio 
Vargas/Rio de Janeiro e especialização em 
Administração de Produção. É funcioná-
rio público aposentado como auditor fiscal 
da Secretaria da Fazenda de Pernambuco. 
No Esporte, foi atleta de remo e iniciou em 
1960 no Sport Clube Recife e Clube Náutico 
Capibaribe, participando de 11 campeona-
tos estaduais, integrou a Seleção Estadual 
do Pernambuco na Copa Norte-Nordeste, 
sendo campeão por 4 vezes, e de 4 Cam-
peonatos Brasileiros de Remo, conquistou 1 
medalha de ouro, 1 de prata e 2 de bronze. 
Foi presidente da Federação Acadêmica de 
Pernambuco (Fape) de 1971 a 1975, da Fe-
deração Pernambucana Desporto Amador 
(FPDA) de 1978 a 1982, (modalidades atle-
tismo, handebol, voleibol e tênis de mesa). 
Foi árbitro de remo da Federação Pernam-
bucana, da Confederação Brasileira e da 
Federação Internacional, sendo o primeiro 
de remo Internacional do Norte Nordeste do 

Brasil. Ainda no remo participou internacio-
nalmente dos Sul Americanos no Brasil e na 
Argentina (2002), Pan Americano no Brasil 
(2007), Hazewinkel na Bélgica (1977); Kolon 
na Alemanha, Niagara no Canadá (1999) e 
em Lucerne Switzerlandia na Suíça (2001) e 
Olimpíadas de Barcelona (1992), pela Fede-
ração Pernambucana de Voleibol. 

Como voluntário participou da Copa 
das Confederações de Futebol (2013), Copa 
do Mundo de Futebol no Brasil (2014), Olim-
píadas e Paraolimpíadas Rio 2016 e vai par-
ticipar dos Jogos Mundiais da Juventude 
em Buenos Aires, em outubro de 2018. No 
Panathlon participou dos Pan-Americanos 
em Recife (2017), Santiago do Chile (2002), 
Punta Del Este/Uruguai (2015) e Sorocaba/
SP (2004).     

Milton Pereira dos 
Santos - Miltão

(Atletismo) - São Paulo
Tomou posse no 

Panathlon Club São 
Paulo em 18 de outubro 
de 1983 e atualmente 
é o primeiro vice-pre-
sidente do Panathlon 
Club São Paulo. Miltão 
é um atleta exemplar, 
até hoje amealhando 
pódios e medalhas, 
títulos e recordes e já 
com quase noventa anos de idade, destaca-
-se nos âmbitos internacional, interestadual 
e estadual, defendendo o São Paulo FC por 
mais de 70 anos e as Seleções Paulista e 
Brasileira de atletismo. O Dr. Milton Pereira 
dos Santos é membro fundador da Associa-
ção Brasileira de Atletismo Master (Abram) e 
segue tendo efetiva participação, seja com-
pondo sucessivas diretorias, seja exercendo 
a presidência e sempre empenhado na reali-
zação de competições e na busca de recur-
sos para que os atletas possam participar 
dos diversos eventos em alto nível.

Miltão nasceu em 10 de fevereiro de 
1931, na cidade de São Paulo/SP. Aos 12 
anos de idade já era sócio do SC Corin-
thians Paulista, onde aprendeu a nadar no 
cocho (estrutura de madeira sustentada por 
barricas) nas águas do rio Tietê, quando 
ganhou o “Distintivo da Mocidade”, com-
petição promovida pela Secretaria de Es-
portes de São Paulo. Aos 14 anos passou 
a ser sócio do Clube Regatas Tietê, onde 
praticava natação e outros esportes sem a 
finalidade de disputas. Aos 16 anos, dotado 
de físico privilegiado, foi atraído pelo boxe, 
ingressando no União Radium FC. Foi cam-
peão peso pesado em 1948 e em seguida 
Miltão participou do Torneio Luvas de Ouro 
do jornal A Gazeta Esportiva, sagrando-se 
também campeão. Em seguida venceu na 
categoria Novíssimos do Torneio da Fede-
ração Paulista de Pugilismo.

Foi nessa época, 1947, que o Sr. An-
tônio Ferreira, diretor do União Radium FC 
e também diretor responsável pelo setor 

de Pedestrianismo do São Paulo FC, e as-
sessor do lendário técnico de atletismo do 
tricolor, Dietrich Gerner, observando seus 
pendores atléticos o convidou para compe-
tir pela equipe de atletismo do São Paulo. 
Literalmente um gigante, mas tão educado 
quanto solícito, sempre cultor da amizade, 
fair play e solidariedade, recebeu a alcunha 
de “Gentleman”. Ao lado de atletas como 
Adhemar Ferreira da Silva, Melania e Wan-
da dos Santos tornou-se atleta de ponta nas 
modalidades arremesso de peso, lançamen-
to de disco e martelo, sendo campeão pau-
lista, brasileiro e sul-americano, prosseguin-
do a laureada carreira na categoria Senior 
(Master, Veterano).

O acervo de medalhas e títulos de 
Miltão é impressionante, atingindo cerca 
1.000 pódios. Dentre esses são destaques 
o Campeonato Mundial de Atletismo Mas-
ter em Brisbane, Austrália; medalha de prata 
no arremesso de peso e no lançamento de 
disco no 5º Campeonato Panamericano de 
Atletismo Seniors em Santiago, Chile (1988); 
medalha de ouro no lançamento de disco e 
nos 100 metros rasos e medalha de prata no 
arremesso de peso e revezamento 4 x 100m 
nos 1º Jogos Universitários Latino-Ameri-
canos, em Havana, Cuba (1962); medalha 
de ouro no arremesso de peso e no lança-
mento de disco dos 10º Jogos Mundiais de 
Policiais e Bombeiros Veteranos em Barce-
lona, Espanha (2003); medalha de ouro no 
arremesso de peso e lançamento de disco, 
batendo novo recorde. Conquistou diversas 
medalhas de ouro no arremesso de peso 
no Campeonato Sul-Americano de Atletis-
mo Veteranos: em Porto Alegre/RS, Brasil 
(1998), Mar del Plata, Argentina (2000), Co-
chabamba, Bolívia (2002) e Rio de Janeiro/
RJ, Brasil (2006). Bateu o recorde sul-ameri-
cano e brasileiro no arremesso de peso em 
2008, em Rosário, Argentina, e no lança-
mento de disco em Porto Alegre/RS (1998), 
Mar del Plata (2000), Cochabamba (2002), 
Rio de Janeiro/RJ (2006) e no lançamen-
to de martelo no Rio de Janeiro/RJ (2006) 
e Rosário/Argentina (2008). Foi medalha de 
prata nos 1º Jogos de Veteranos de Toron-
to, Canadá (1985) no arremesso de peso e 
lançamento de disco. Conquistou ainda me-
dalha de ouro no arremesso de peso no Tor-
neio Internacional de Atletismo Masters em 
Montevidéu, Uruguai (1987), Torneio Gran 
Prix Mercosul Master, em Porto Alegre/RS 
(2011). Miltão conquistou também inúme-
ras medalhas em competições nacionais. 
No Troféu Brasil, sua primeira medalha de 
prata foi conquistada em 1950 no Clube de 
Regatas Tietê, mas o destaque foi no Troféu 
Brasil em 1957, quando o São Paulo Futebol 
Clube foi o vice-campeão com193 pontos. 
Nesse troféu, a grande figura foi Miltão, o 
Gentleman, que, como noticiava o jornal Fo-
lha da Manhã, “O são-paulino Milton Perei-
ra dos Santos superou o recordista Alcides 
Dambrós, do CR Vasco da Gama, com o es-
petacular arremesso de peso de 14 metros 
e 39 centímetros”.

ILUSTRES PANATHLETAS
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BRASIL - Panathletas de diversos 
clubes participaram do Primeiro Encontro 
dos Profissionais Delegados e Conselheiros 
do Cref4/SP sob o tema “Estudo de estraté-
gias de atuação profissional”. O evento foi 
realizado no dia 30 de julho, no hotel Slavie-
ro, em São Paulo/SP. Em pé: Ademir Testa 
e Renan, de Jaú; Mariol Siqueira, de Itapeva; 
Marcos Olivatto, de São José dos Campos; 
Célia Gênari, de São Paulo, Erica Verderi, de 
Sorocaba; Flory Nunes, de Itapetininga; e 
Marcelo Casati, de Santos. Abaixados: Nilo 
Prata, de Taquaritinga; Pedro Souza, presi-
dente do Distrito Brasil, e Johnny Godoy, de 
Piracicaba. 

LISBOA - O panathleta Carlos Al-
berto Domingues, o professor Calota, mem-
bro do Panathlon Club Sorocaba/Brasil, par-
ticipou no dia 21 de junho do convívio do 
Panathlon Club Lisboa. Ele foi recebido pelo 
presidente Manuel Brito. Professor Calotta 
falou das atividades que o clube brasileiro 
tem desenvolvido e que é oportuno visitá-
-los, pois está passando uma temporada de 
6 meses em Portugal, pelo fato de membros 
de sua família estarem morando por lá. 

ITAPETININGA – Os contatos 
estão sendo feitos a quase um ano e nos ul-
timos meses as coisas adiantaram bastante 
para a fundação do Panathlon Club Itape-
tininga. Sempre contando com os apoios 
do  ex Conselheiro Internacional do Distrito 
Brasil, Sérgio Barbour e do  presidente do 
Panathlon Club Votorantim, Julio Cesar de 
Souza Martins, ambos pertencem há mes-
ma instituição, o Serviço Social da Industria 
– SESI. No último dia 02 de agosto houve 
uma reunião com esportistas da cidade de 
Itapetininga, Benedito Sampaio (Diretor do 
Sesi), Fernando Almeida (natação) do Clu-
be Venâncio Ayres), Flory Nunes dos San-
tos e Gustavo Gorski de Toledo, (Gestores 
Esportivos do Sesi), Jair Bacon (Secretaria 
Municipal de Esportes), Marcio de Oliveira 
Costa e Marcelo Moschetto (Educação Fí-

sica do Sesi), Toninho da Caixa (Imprensa 
Esportiva), e Alencar de Lima (Educação Fí-
sica Rede Estadual). Do Distrito Brasil par-
ticiparam; Pedro Roberto Pereira de Souza 
(Presidente), Ademir de Barros (Diretor Fi-
nanceiro), Edson Veronese (vice Presidente 
do Panathlon Club Votorantim) e Teófilo Ne-
grão (do Panathlon Club Sorocaba). 

Na reunião ficou definido a fundação 
do clube na semana do aniversário da cida-
de de Itapetininga que é comemorado no 
início de novembro.

RIBEIRÃO PRETO – Quem 
passa pelas ruas e praças de Ribeirão Pre-
to (SP) mal pode imaginar que grande parte 
das árvores que colorem pontos conhecidos 
da cidade foi plantada por particulares entre 
eles; o aposentado Paulo Francisco Pedra-
zzi e o panathleta Ronaldo Franco. 

O Panathlon Club Ribeirão Preto sente 
se orgulhoso do trabalho desenvolvido pelo 
panathleta Ronaldo Franco, no programa de 
sustentabilidade denominado “Plantando 
a Vida na Avenida”. Ronaldo está sempre 
acompanhado de amigos e faz questão de 
levar a filha e o seu neto para que isso possa 
proliferar

RECIFE – José Pinto Lapa e Ma-
nuel Camelo, presidente e diretor do Pana-
thlon Club Recife vão participar dos Jogos 
Olímpicos da Juventude como voluntários 
no mês de outubro, em Buenos Aires. Na 

oportunidade, eles vão marcar presença no 
stand do Panathlon  com os panathletas de 
Buenos Aires e com o Presidente Internacio-
nal Pierre Zappelli. 

MOCOCA – O presidente do Pa-
nathlon Club Mococa, prof. Carlos Henrique 
Rincon entregou pessoalmente em Soro-
caba uma revista de autoria do panathleta 
Antonino Silva, “Troféu Chico Piscina – 50 
anos”. A revista re-
trata grande parte 
da história do espor-
te de Mococa, prin-
cipalmente sobre a 
atuação de Francis-
co José Dias Lima, 
o Chico Quintino, 
e a construção da 
primeira piscina em 
Mococa inaugurada 
em 1932 com a presença da panathleta e 
nadadora Maria Lenk. 

FLORENÇA – Durante a reali-
zação do 21º Congresso Internacional do 
Panathlon, o panathleta Antonio Carlos Bra-
mante foi portador de diversos brindes ofer-
tados pelo Distrito Brasil ao presidente do PI 
Pierre Zappelli, Elaine Cook, presidente da 
Comissão Cientifica e Cultural do PI e para 
Anne Tivas. Além do Troféu do Dia Mundial 
do Panathlon entregue para todos os presi-
dentes brasileiros e para o Internacional. 

CURTAS  •  CURTAS  •  CURTAS  •  CURTAS


